

Las Talias adineradas e influyentes

Marino Muñoz Lagos

Esta novela está escrita por Sebastián Edwards, quien está emparentado con largos apellidos empresariales, académicos, consultores internacionales, económicos o comunicacionales en numerosos países de prestigiosas universidades especializadas en negocios y educación como Chile, Argentina, España, Colombia y los Estados Unidos. Sebastián Edwards es chileno, nacido en 1953, es "Henry Ford II Professor of International Business Economics" en la acreditada Anderson Graduate School of Management de la Universidad de California (UCLA) desde 1990. Sin embargo la fecha de este encuentro en una noche fría de Chicago Bobby y el escritor

bebían amistosamente dry martinis mientras conversaban sobre temas que los abocaron tanto vez que tenían el gusto de hallarse donde fuera del mundo. Era en 1969, en un frío mes de mayo, hacía treinta años".

Fueron los mismos años que han pasado luego de la increíble muerte de Bobby que produjo un immense dolor y asunción, especialmente en su camarada periodista que tuvo la felicidad de conocerlo en su territorio chileno, tan lleno de novedades y noticias cuando era posible desmembrarlas junto a unas copas de bacon whisky y mejores nostalgias de la tierra y de sus relaciones. Luego fue el descubrimiento de las Talias.

"El misterio de las Talias", novela de Sebastián Edwards, Ediciones Promocionales. Salesianos Impresores S.A., Santiago de Chile.

Tania la guerrillera del Che Guevara en Bolivia, Tania en Argentina, por ejemplo. Poco a poco me fui olvidando del asunto y no volví a preguntarle sobre las presuntas espías. Tanto es así que el episodio se durmió en mi subconsciente, hasta que en ese vuelo, en la penumbra de la cabina donde casi todos los pasajeros dormitaban y yo llevaba un tercer whisky, me volvió de golpe a la memoria. En ese momento tuve la certeza absoluta de que a Bobby lo habían asesinado por el asunto de las Talias.

Mi viaje a Bogotá fue un complejo fracaso el periodista chileno. Durante la comida se habló bastante de Bobby y de su Centro de Estudios Históricos y Hemisféricos que usaba generosamente la CIA en sus campañas en América Latina y el Caribe. Como resultado más o menos frágil, Mansilla se obnubiló con la derrota del Che en Bolivia. Después de todo, el comandante siempre fue su héroe y eran su imagen y su ejemplo los que lo mantuvieron leal a la revolución: las veces que la burocracia, el autoritarismo y las crecientes penurias económicas lo hacían dudar. Si bien el Plan Tamara, como Mansilla insistía en referirse a él con gran puntillismo histórico, fue aprobado por Fidel en 1968, fue solo en 1970 cuando los organismos de seguridad pudieron organizarse y reactuar a las primeras caydas. Esto significa, le dije a Mansilla, que en estos momentos las principales Talias tendrían, a lo más, cinco o cuatro años. De hecho, podía haber Talias gringas, me imaginé en estos momentos dirigirían importantes dependencias del Departamento de Estado o, más grave aún, grandes empresas transnacionales o unidades del mismo Pentágono.

Durante el vuelo desde Zurich había retomado "La vida en rojo", de Castañeda, dentro del cual aún estaban las fotografías, donde aparecían Bobby y yo, y que alguien había dejado en el hotel para intimidarme. Decidí no leer los

capítulos sobre los primeros años del futuro comandante, por lo que no supe los detalles de sus viajes en motocicletas, ni de sus hazañas en el campo de rugby, ni sobre su cruce a nado en un Amazonas repleto de peligros. Lo que sí lei con atención fue la historia de los idealismos y afanes revolucionarios de Ernesto "Che" Guevara, afanes repletos de mala suerte y de incompetencia. Yo no sabía, y si alguna vez lo supe no lo recordaba que hacia fines de 1965, después de la debacle de la guerrilla en el Congo, en la que murieron tantos de sus camaradas, Guevara pasó un largo tiempo en Tanzania, recuperándose del asma y preparando su próxima aventura, la que comenzaría en Praga, para continuar en Bolivia, donde todo llegaría a su fin, incluso su vida, así como la de Tania.

Sebastián Edwards

El misterio de las
Talias



en MORALES, 4.8.13 p. 13

Las Talias adineradas e influyentes [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2013

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las Talias adineradas e influyentes [artículo] Marino Muñoz Lagos

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)